
ANNEE SCOLAIRE 2020-2021 

Circonscription Lyon-Vaise/Tassin                  PROCES-VERBAL du CONSEIL D’ECOLE 
 

Ecole élémentaire Victor Hugo                                                                                Date  

2 esplanade Simone                                                                                            17 juin 2021 

69 290 ST GENIS LES OLLIERES                                                                           Salle des fêtes 

 

 

Participants               

-  Valérie VIAL Directrice 

- Aline PONTON, Dolorès FLOUCAT, Florence GARNIER, Emmanuel BERNAUD, Rachel 

COUEDEL, Isabelle DURAND, Sophie CHEVIAKOFF, Valentine BRUN, Marie-Anne 

CARBOGNO, Laëtitia DUBARBIER, Sandrine TEXIER, Marie - Pierre PAYRE, Guillaume 

GUEGUEN, Elisabeth LONGIN, Odile ABECASSIS, Emmanuelle ORGERET, Maëlle VIDALIE, 

Marylin BROCHOT, enseignants 

- Gaëlle CORNUT, Marie LATOUR, Marion SCOTTI, Anne BILLON, Claire PERRUCHOT, 

Florence FALGON, Audrey PUPIER, Jean-Luc FAICHE, Christelle CHIROSSEL, Christelle 

AMIET, Cyrielle DUCOURTIOUX, Gaëlle POTTIAU, Nadine FACHERIS, Laure MARBOUTIN, 

parents d’élèves 

- Joëlle ROCHE adjointe aux affaires scolaires 

- Suzanne BELOUZE   DDEN 

- Marie-Françoise CARLIN responsable services scolaires 

- Françoise BOUVIER conseillère municipale 

- Jérôme COFFY DGSA 

 

Absents excusés                

- Anne BOUCHUT          IEN 

- Virginie CABAUSSEL enseignante 

Ordre du jour 

 

1 Nomination du Secrétaire de séance 

2 Adoption du précédent compte-rendu 

3 Bilans des projets pédagogiques : 

 avec intervenants : jardin pédagogique, plan nature, basket, illustratrice, salva 

terra, permis piéton CE2 , permis vélo CM2, IPS (initiation aux premiers secours) 

CM1 CM2 

 musique 

 grandes et petites sorties pédagogiques 

 ULIS codeuse, film 

 E.P.S bilan en période Covid 

4 Remise des livres « Fables de la Fontaine » aux CM2 

5 Classe de découverte Leucate 

6 Travaux 2021 

7 Bilan des actions OCCE 

8 Bilan des actions et projets CPE. 

9 Ateliers scientifiques et annulation de la fête de l’école 

10 Effectifs prévisionnels de la rentrée 2021 et prévisions des classes 

11 Ouverture de la 16e classe 

12 Questions diverses 
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Rédaction du procès-verbal 
 

1 Nomination de la secrétaire de séance : Valentine BRUN, enseignante  

Présentation de Maëlle VIDALIE qui est nommée dans notre école l’an prochain et 

souhaitait être présente ce soir.  

 

2 Adoption du précédent procès verbal : conseil d’école du 1er mars 2021 

Vote : adopté à l’unanimité 

 

3 Bilans des projets pédagogiques  

 avec intervenants mairie :  

pas de musique cette année (cf ci-dessous) – jardin pédagogique pour les CE2 

 plan nature : 12 classes ont pu en bénéficier cette année  

                             les CP et CP-CE1 : « les petites bêtes «  avec la FNE 

                       les CE1 : Agriculture et petites bêtes avec Arthropologia 

                       Les CE2-CM2 et les CM : les oiseaux du plateau de Méginand avec la                     

LPO. 3 ½ journées par classe avec un animateur professionnel nature avec une 

sortie. Ce sont des animations appréciées par les enseignants et les élèves. 

Contenu pédagogique riche. Bon retour des parents. 

 Basket-ball : après avoir signé une convention entre l’Education Nationale et la 

FFBB, 12 séances de basket ont pu avoir lieu pour les 2 classes de CE2. Cette 

opération sera reconduite l’an prochain. Le tennis devrait y être associé, pour 

mettre un sport supplémentaire en CM2. Mais Mme Roche intervient pour préciser 

que les conditions financières et l’organisation doivent être étudiées et que les 

animateurs doivent être diplômés. L’année suivante, ce serait la Gym pour les CM1. 

 Auteure – illustratrice Mme Vandermarlière, ancienne mère d’élèves, est venue 

dans les classes de CP pour 4 interventions en classe. A l’issue de ce travail, un livre 

a pu être concocté par les enseignantes et chaque élève CP repartira avec le livre 

de sa classe. Mme Ponton est très satisfaite de ce partenariat, elle trouve cela idéal 

et enrichissant pour les enfants qui entrent dans la lecture. Seule la fresque 

collective n’a pas pu être envisagée à cause du Covid. Elle remercie les parents 

d’élèves pour l’aide dans la logistique et la négociation des tarifs. L’animation a 

coûté 1780€ et la totalité des exemplaires des livres, a couté 508€.  

 Salva Terra Cette année, il n’a pas été possible de se rendre sur leur site. Les 

animateurs du Moyen-Age se sont donc déplacés dans notre école le vendredi 4 

juin. Ils ont pu animer 4 ateliers : vie quotidienne, calligraphie, les chevaliers et la vie 

domestique (un atelier en salle vidéo, un sous le préau, un dans la cour et un en 

classe) pour 4 classes, les 2 classes de CE2 et les 2 classes de CE1. Les enfants ont 

pu participer aux 4 ateliers à tour de rôle.  

 Permis piéton CE2 et permis vélo CM2 (ou APER) Les 2 agents de la police 

municipale ainsi que 2 stagiaires de l’école de conduite Marietton ont initié les 

enfants à la sécurité routière, les vendredi 30 avril pour les CE2 et les jeudi 27 et 

vendredi 28 mai pour les CM2. Mr le Maire, Mme Roche et Mr Cheviakoff adjoints 

au maire, ont remis les diplômes aux enfants. Un grand merci à eux pour leur 

présence qui assoit l’importance de ces initiations d’éducation à la route. L’APER 

est obligatoire pour les élèves de CM2 avant leur entrée en 6e au collège. Tout s’est 

bien déroulé malgré les conditions. La municipalité a acquis le matériel nécessaire 

pour organiser le parcours ; ce sera plus simple à organiser les années prochaines, 

plusieurs séances pourront être envisagées. 

 IPS (Initiation aux premiers secours) Les CM1 et les CM2 vont être initiés aux gestes 

de 1ers secours, demain vendredi 18 juin, au gymnase par les secouristes de la 

Croix rouge.  
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 Musique L’intervenante musicale, Alice miniac, n’a pas repris les cours après son 

départ mi-septembre. Mme Vial demande à Mme Roche ce qu’il en est pour 

l’année prochaine et si un recrutement est envisagé par la mairie.  

Mr Coffy : l’arrêt de travail de Mme Miniac va jusqu’au 3 septembre. La demande 

des enseignants a été entendue. Des solutions vont être cherchées en interne mais 

ce n’est pas simple car la suite de son arrêt n’est pas clair. Des commissions doivent 

se réunir, le prolongement de l’arrêt peut durer longtemps. Une personne pourrait 

être recrutée mais si Mme Miniac revient, on aurait deux personnes. Les 

enseignants acceptent volontiers deux intervenants mais c’est évidemment un 

problème de moyens.  

 Grandes et petites sorties pédagogiques 

CM2 Mme Payre : sortie à la journée pour compenser la classe de découverte qui 

n’a pas eu lieu. Deux sorties sur le thème des vieux métiers :  

1/ le mardi 15 juin les élèves de la classe de CM2 de Mme Payre accompagnés de 

Mme Vial , Mr Gueguen et une accompagnatrice se sont rendus en car à 

Chazelles sur Lyon pour visiter le musée du chapeau avec un atelier feutre le matin 

et l’après-midi un souffleur de verre à Saint Galmier et un jeu de piste historique. 

Très bon retour des enfants. Enseignants contents de l’ensemble de l’organisation : 

voyage court, jolie route et ateliers très intéressants. 

2/ le mardi 22 juin, il y aura la visite de l’Institut Lumière le matin et le musée des 

Canuts avec la visite des Traboules l’après-midi. 

CE2 : venue d’une animatrice du Musée Marcel Mérieux pour des expériences en 

classe. Très bon retour de Mme Dubarbier 

CP de Mme Ponton : ferme des lamas vendredi 18 juin, ferme Michallet pour 2 

classes de CP et CE1. 

Randonnées et orientation avec ou sans pique-nique : CE2-CM2 Mme Texier, CM1 

Mme Abécassis CM1 Mme Carbogno CM2 Mmes Cabaussel et Payre à l’aide du 

nouveau guide des randonnées de la commune. Les parents et le restaurant 

scolaire seront informés. 

 

Mme Vial remercie les parents d’élèves pour toutes ces activités : la FCPE a donné 

10€ par enfant et la mairie 12 €. C’est pour cette raison que certains enfants paient 

peu, les autres un peu plus selon les activités effectuées. Merci au CPE et à la 

mairie de rendre ces activités et sorties possibles. Certaines classes ne vont pas 

utiliser la totalité de cette somme et l’argent sera provisionné l’année prochaine. 

Mme Abécassis indique que la sortie à l’aquarium de l’année précédente a été 

reportée à l’année prochaine en raison du faible nombre de créneaux disponibles. 

Mme Scotti demande si les parents ont bien été remboursés pour cette annulation. 

Mais le paiement n’avait pas été demandé aux parents l’année dernière. 

 

 ULIS les enfants ont réalisé un film qui sera projeté à leurs parents le jeudi 1er juillet. 

Certains enseignants ont demandé à ce que le film soit projeté devant leurs élèves 

Deux enfants de l’ULIS viendront expliquer comment ils s’y sont pris (costumes, rôles, 

tournage, montage …) Mme Longin précise que le scénario a été écrit avec les 

élèves et que plusieurs scènes ont été tournées dans Saint Genis les Ollières.  

 Codeuses : depuis le début de l’année, deux codeuses viennent chaque semaine 

pour apprendre aux enfants à coder en LPC (langue parlée complétée)  Mme 

Longin explique que ce n’est pas la langue des signes, c’est un code qui permet 

de comprendre le langage oral. On parle en français mais avec des clés de 

compréhension pour les enfants malentendants. C’est très pratique en inclusion 

mais aussi très utile en classe.  
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 E.P.S bilan période Covid : certaines séances de piscine n’ont pu avoir lieu mais les 

CP ont tout de même réussi à avoir un bon nombre de séances contrairement aux 

GS. Nous sommes passés de séances quasi normales en début d’année, au port du 

masque à partir de novembre, puis interdiction des séances en salle. Les 

enseignants ont dû s’adapter aux nouveaux protocoles à chaque période et ont 

conçu des séances possibles à l’extérieur : flash-mob, danse, badminton, etc … 

Depuis peu, les séances en intérieur sont à nouveau possibles et depuis aujourd’hui, 

enseignants et enfants peuvent baisser le masque à l’extérieur.  

 

 

4 Remise des livres « Les fables de La Fontaine » aux CM2  

Depuis plusieurs années, le Ministère de l’Education Nationale offre un livre pour l’été aux 

élèves de CM2. Il s’agit à chaque fois, de fables de La Fontaine qui sont illustrées chaque 

année par un illustrateur différent. Cette année, il s’agit de Rébecca Dautremer. Les livres 

seront remis le Vendredi 2 juillet.  

 

 

5 Classe de découverte à Leucate  

 

La classe de découverte de mai 2021 de Mme Payre a été annulée. L’autorisation de 

partir a été possible pour les classes partant après le 20 juin. On peut être optimiste quant 

à celle qui est prévu pour 3 classes (2 CM1 et 1 CM2) en septembre prochain. L’école a 

remboursé bien sûr les parents des 15 enfants qui ont réglé par avance celle-ci l’an passé, 

sauf 4 dont un petit frère ou une petite sœur partira l’an prochain.  

Les parents des futurs CM1 et CM2 seront informés à la fin de l’année scolaire de la classe 

dans laquelle se trouvera leur enfant l’an prochain afin que les élèves des classes de 

Mmes Abécassis, Carbogno CM1 et Cabaussel CM2 + les 6 élèves d’ULIS se préparent en 

amont pour partir en septembre. Les informations seront fournies et le trousseau transmis. 

Une réunion sera fixée début septembre mais beaucoup d’informations seront déjà 

données par mail. La classe de CM1/CM2 d’une future collègue et les classes de Mme 

Brun et Payre partiront en mai. 

 

 

6 Travaux 2021   

 

 Pose de volets roulants dans les classes ULIS et UPE2A 

 Lignes au sol des cours à refaire (indications exercices incendie et jeux au sol).  

 Changement des éclairages dans plusieurs classes 

 Contrôle d’accès dans les bâtiments B et C 

 Budget à part pour les chaudières G et F avec étude générale de l’AMO sur le 

chauffage dans toutes les classes. 

 TNI commandé pour la nouvelle classe d’élémentaire et une classe de maternelle. 

 

Pour toutes ces demandes, les devis ont été demandés.  

 

Les parents d’élèves avaient demandé l'installation de porte manteaux dans les toilettes : 

c’est chose faite.   
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Subventions municipales et classe mobile 

 

La municipalité a fait le choix de donner 12€ par enfant pour les activités pédagogiques 

ou sorties pédagogiques. Certaines classes n’ont pas utilisé la somme allouée.  

L’argent restant sera utilisé l’an prochain.  

Une classe mobile a été demandée. La municipalité a fait une demande d’aide de l’état 

dans le cadre du plan de relance de l’informatique dans le secteur public. La subvention 

a été accordée. 

La municipalité a accordé 7300€ pour l’aménagement de la nouvelle classe ainsi que des 

bureaux avec sièges-attenants pour la classe de Mme Garnier. Mme Vial remercie la 

municipalité pour cette somme. 

  

7 Bilan des actions OCCE 

Année scolaire 2020-2021 : 

- Photos 899€   Chocolats 2421 €  

Cet argent subventionne du matériel pédagogique pour les classes. 

 

8 FCPE : Actions et projets en cours 
 

Actions pour l'année 2020/2021  

- Création de l’Association Loi 1901. Un compte a été ouvert et a rendu l’association 

indépendante de la FCPE. 

- Opération Sapins => Gain pour l'APE = 1 205€ (recette liée à la vente des sapins : 4140€ - 

dépenses pour l'achat des sapins : 2935€) Retour des parents très mitigé sur la qualité des 

sapins.  

- Opération Bouteilles : 2686€ de bénéfices avec quelques gourdes restantes, qui 

arrondiront la somme finale. Mme Scotti remercie les enseignants pour la bonne gestion 

des dessins. 

- Presque 4000€ de bénéfices sans fête d’école, c’est un bon bilan. 

 

 

 

9 Ateliers scientifiques et annulation de la fête d’école  

 

Annulation des fêtes d’école.  Mme Scotti ne veut prendre aucun risque au vu des 

restrictions sanitaires. 

- Maintien à l'étude de la tombola pour récupérer des fonds. Cette dernière serait axée 

plutôt sur des lots matériels et non des places de musée… 

En remplacement : ateliers scientifiques avec intervenant qui vient leur faire faire de 

petites expériences. L’association s’appelle « les savants fous ». Ces activités sont 

programmées la semaine prochaine.   

Les enseignants attendent ces activités avec impatience et remercient les parents 

d’élèves pour cette initiative.  

Les appels de fonds faisant suite à des projets, ont été honorés à hauteur de 10 € par 

enfant. Merci à nouveau. L’argent non utilisé par certaines classes sera reporté l’an 

prochain 

 

Deux partenariats en discussion : étiquettes personnalisées  
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10 Effectifs prévisionnels rentrée 2021 et prévisions des classes  

 

CP 72 CE1 77 CE2 72 CM1 72 CM2 82 + 12 ULIS  

Les effectifs augmentent et l’inspection académique nous a accordé l’ouverture d’une 

16e classe ce qui permet d’alléger les petites classes CP et CE1.  

3 classes de CP : CP 24 CP 24 CP 23 + 2 ULIS 

3 classes de CE1 24 CE1 24 CE1 23 + 2 ULIS 

1 classe de CE1-CE2 6/19 = 25 

2 classes de CE2 27 CE2 26 + 2 ULIS 

2 classes de CM1 27 CM1 27 + 1 ULIS   

1 classe de CM1-CM2 18/7 = 25  

3 classes de CM2 26 CM2 26 CM2 23 + 5 ULIS 

 

 

11 Ouverture de la 16e classe  

L’ouverture de la 16e classe occasionne des changements au niveau des locaux 

notamment. La classe sera installée dans la salle des maîtres.  

La salle des maîtres sera transférée dans la salle vidéo.  

 

Dans le cadre de l’agrandissement du groupe scolaire, des réunions sont en cours à la 

mairie afin que les délégués des utilisateurs expriment leurs besoins dans chaque 

domaine.  

Mme Noël, directrice de l’école maternelle, et Mme Vial ont été entendues à ce propos 

le vendredi 11 juin dernier à la mairie.  Elles ont pu exprimer leurs souhaits et leurs besoins 

quant à une école idéale au regard des contraintes foncières.  

Les parents d’élèves seront également entendus début juillet, comme ils en ont exprimé le 

souhait.  

Mme Roche dit que le service scolaire et le service technique ont été contactés 

également. Des représentants des ATSEM et du personnel cuisinier ont été écoutés. Les 

responsables AMO vont travailler sur l’été et présenter plusieurs projets à la rentrée. Le 

dépôt de dossiers durera environ 6 mois avec recherche d’architecte et obtention du 

permis de construire. On peut envisager un début de travaux en juin 2022 pour une fin en 

2023. 

 

Le comité de vie scolaire est reporté à la rentrée puisque le thème principal abordé sera 

l’agrandissement. 

 

 

12 Questions diverses 

 

Mme Scotti :  

_ au grand portail, l’entrée de l’école est impraticable quand il pleut et absence de 

lumière quand il fait nuit tôt.  

_ les parents de CM2 se plaignent de l’absence d’informations donnés par le collège 

(aucune passerelle, aucune visite) et des dossiers d’inscription donnés à la dernière 

minute. 

_ comment sera l’organisation des entrées l’an prochain ? Mme Vial dit que ce système a 

été très bénéfique sur le calme des enfants. Les 2 horaires d’entrée vont être conservés. 

Les classes seront affichées le mardi 31 août avec l’heure d’ouverture. 

_ l’enseignement des langues ? L’an prochain sera organisé comme cette année. 

Certains parents ont demandé que leur enfant retrouve l’allemand, qu’ils avaient choisi 

en CP. Ceci a été respecté et pris en compte pour la constitution des classes. Mme Scotti 

reproche le manque de choix pour les parents qui souhaitent vraiment l’enseignement de 
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l’anglais et se voient encore imposer l’allemand. Mme Vial justifie ce choix par les 

conditions sanitaires et le problème du brassage des élèves. Il y a des retours de parents 

et d’enfants ravis d’avoir découvert la 2ème langue. 

_ gestion de la sécurité quand un enfant est absent ? Un parent s’est plaint de 

négligence. Mme Vial explique qu’une enseignante malade a prévenu les familles par 

mail très tôt le matin et qu’elle-même s’est chargée de prévenir les parents présents 

devant l’école. Aucun enfant n’est laissé seul. Mme Vial remercie les parents pour leur 

bonne réactivité au moment des fermetures de classe et des appels qui leur sont faits à la 

dernière minute.  

 

Mme Vial : 

Tests salivaires : 1ère fois 365 tests, la 2ème fois 245 tests et la 3ème fois risque d’avoir encore 

moins de demandes.  

 

PIAL : Mme Gaëlle Pottiau explique l’avancement du dossier au sujet des AESH.  

 

Une grosse mobilisation a été faite le 3 juin. Le collectif des parents d’élèves « Lyon 

Métropole » a rédigé une lettre ouverte co-signée par 50 élus du Rhône et adressée au 

Ministre mais cette lettre n’a pas eu de réponse. Cela a permis néanmoins d’alerter 

beaucoup de gens, notamment les infirmières scolaires. La bonne nouvelle est que des 

tribunaux ont mis en demeure les rectorats de trouver des AESH avec menace d’amendes 

importantes. Des recrutements ont eu lieu. Une décision à Aix-Marseille a notifié qu’il n’y 

avait aucun droit de modifier la notification d’un élève. Mais il y a toujours autant 

d’incertitude sur les heures mutualisées. 

 

Mme Vial dit qu’elle a transmis les besoins de l’école et le nom des AESH présentes sur 

l’école. Elle demande le retour des AESH le matin, un moment clé des apprentissages.  

 

Mr FAICHE : revient sur le fonctionnement de la liaison avec le collège pour informer que 

la situation est difficile au collège à cause du COVID et des travaux. Il alerte sur la 

capacité d’accueil du collège dès septembre. La visite du collège par les CM2 a donc 

été impossible en raison de cela.  Deux écoles de Tassin doivent partir au collège des 

Battières. Mme Ponton confirme que la capacité d’accueil est limitée.  

Mr Faiche évoque également les complications à l’entrée du restaurant scolaire côté 

Vuldy et la verbalisation fréquente des véhicules. Il regrette le manque d’indulgence de la 

police municipale. Mme Roche explique que l’organisation du Covid est en conflit avec 

le plan Vigipirate, ce qui complique les choses pour la police municipale. Un dépose-

minute est proposé vers le gymnase. Mme PERRUCHOT note que les parkings doivent être 

pris en compte dans le projet de l’agrandissement de l’école.  

 

Clôture de la séance à 21H05 

 

 

Valentine BRUN                                                                                   Valérie VIAL directrice 

       Secrétaire                                                                                      Présidente de séance                                                  

                                                                                                                                                                                                 


